
Marisa (2. Lehrjahr) über die Ausbildung im BAS

Hallo, ich bin Marisa und derzeit Auszubildende im 2. Lehrjahr hier im Bun-
desamt für Soziale Sicherung. Bevor ich mich für die Ausbildung zur Ver-
waltungsfachangestellten in der Fachrichtung Bundesverwaltung beim BAS 
entschieden habe, habe ich mein Abitur absolviert und ein paar Semester 
studiert. Weil ich meine Ausbildung auf 2,5 Jahre verkürze, steht aber schon 
bald mein letzter Berufsschulblock an.

An der Ausbildung im BAS gefällt mir besonders, dass sie so abwechslungs-
reich ist. Neben den klassischen Ausbildungsinhalten in der Theorie und 
Praxis lernt man hier auch das Haus durch die vielen verschiedenen Aus-
bildungseinsätze, zum Beispiel auch fachfremd in der hauseigenen IT-Ab-
teilung, gut kennen. Dadurch bekommt man einen sehr guten Überblick, in 
welchem Bereich man sich nach der Ausbildungszeit am ehesten sieht und 
wie unsere Behörde genau aufgebaut ist. Aber auch die prüfungsrelevanten 
Themen wie Beschaffung, Organisation oder auch Personalwesen werden 
in der Praxis gut vermittelt. 

In den letzten beiden Jahren habe ich schon viele Referate im BAS durch-
laufen wie zum Beispiel die Zeiterfassung, das Personal- und Haushalts-
referat sowie Fachreferate des Hauses wie die Mutterschaftsgeldstelle oder 
die Strukturierten Behandlungsprogramme für chronisch Kranke (DMP). 
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Durch das schöne Arbeitsklima im BAS könnt ihr euch in eurer Ausbildung 
auch auf jede Menge nette Kolleginnen und Kollegen freuen. Die Betreu-
ung während der Praxisphasen ist hier gut geregelt und mit unserer Ausbil-
dungsleiterin Frau Fischer und der Jugend- und Auszubildendenvertretung 
haben wir auch immer eine Ansprechperson zur Seite. Durch Events wie 
Teamtage oder unser Hoffest im Sommer lernt man seine Kolleginnen und 
Kollegen auch noch mal etwas besser kennen.

Ein Highlight der Ausbildungszeit hier ist für mich auf jeden Fall die Berlin-
fahrt, die wir Azubis aus dem zweiten Lehrjahr zusammen mit Auszubilden-
den aus anderen Behörden des Geschäftsbereichs des BMAS gemeinsam 
unternommen haben. Über eine Woche hinweg haben wir ein vielfältiges 
Programm zur politischen Bildung und Kultur durchlaufen und eine schöne 
Zeit in Berlin verbracht.

Die theoretischen Teile fi nden am Ludwig-Erhard-Berufskolleg in Bonn 
und im Bundesverwaltungsamt in Köln statt. Wenn ihr euch gut vorstel-
len könnt, mit Gesetzestexten zu arbeiten, erwarten euch eigentlich keine 
Überraschungen. Wir haben rechtslastige Fächer wie beispielsweise Verwal-
tungs- oder Tarifrecht. Aber auch Rechnungswesen und VWL stehen unter 
anderem auf dem Plan. Macht euch aber über den Unterricht nicht zu viele 
Sorgen, in den Lehrgängen vor der Zwischen- bzw. Abschlussprüfung könnt 
ihr euer Wissen gut vertiefen. Ihr seid also nicht auf euch allein gestellt! 
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